

Inauguran busto de comandante que lideró tropas chillanejas

GUERRA DEL PACÍFICO. Militar nació en la capital regional en 1814, y en 1860 estuvo al mando de los soldados chilenos en la Batalla de Tacna.

Redacción

cronica@cronicachillan.cl

El Patio de Honor del Regimiento N° 9 de Chillán alberga el busto en honor al comandante Juan Antonio Vargas Pinochet, quien participó en el batallón Chillán durante la Guerra del Pacífico (1879-1884). Se trata de un busto modelado en yeso y fundido en bronce, en el taller de esculturas Montes Becker (restauró el Monumento del general Baquedano, en Santiago).

La obra está emplazada junto a un mural de piedra en honor a soldados de la zona caídos durante el enfrentamiento bélico, diseñado y confeccionado por los sargentos 2dos Julio Ossandón Constanzo y Pablo Pereda Herrera, del Regimiento "Chillán, unidad militar que se adjudicó un concurso de rescate patrimonial lanzado en 2023 por la Corporación del Patrimonio Histórico y Militar, entidad de derecho

2074

es la fecha en la que

se abrirá la cápsula instalada en la base del busto, la que guarda distintos objetos de la vida militar.



BUSTO TENDRÁ ADOSADA CÁPSULA DONDE SE GUARDARÁN ARTÍCULOS IMPORTANTES DE LA VIDA MILITAR.

privado, sin fines de lucro, creada en 2003 por Decreto Supremo Exento N° 112 del Ministerio de Justicia.

El coronel Fernando Herrera Cabrera, comandante de esa unidad castrense, destacó la puesta en valor de los emblemas militares y en particular de los soldados ñublensinos que participaron en combates trascendentales para la victoria chilena sobre Bolivia y Perú, en especial, el teniente coronel Juan Antonio Vargas Pinochet.

Nacido en la capital regional en 1814, ingresó a los 13 años como cadete al Batallón de Infantería "Carampangue", con asiento en Chillán, y con cuya unidad combatió en 1829, contra los realistas españoles liderados por el coronel Benjamín Viel, resultando lesionado en la boca, siendo la primera de las 9 heridas a bala que sufrió defendiendo a Chile.

Durante la ceremonia de inauguración del monumento a Vargas Pinochet, a la que asis-

tieron autoridades regionales e historiadores nacionales y locales, se instaló en la base del busto, una "cápsula del tiempo", con documentos, fotografías y otros elementos representativos del Regimiento de Chillán, además de elementos de valor histórico actuales. La cápsula será abierta en 50 años, el 10 de octubre de 2074. Herrera resaltó que el mural adyacente al busto, incorporó piedras provenientes de Cobquecura, arena de Ninhue, y otras piezas tra-

ídas de Coihueco, Quillón y Chillán Viejo, logrando una imagen con representatividad de la región. "Es muy relevante para el Ejército, generar un polo de atracción histórica, con la impronta de este héroe ñublensino que guió a las tropas hacia la victoria en la Batalla de Tacna (26 mayo de 1880), lugar donde fallece (de pulmonía), luego de librar 18 combates por la gloria de Chile", resaltó el coronel Herrera.

Mauricio Pelayo, historiador nacional, investigador y creador del primer portal de la Guerra del Pacífico (www.laguerradelapacifico.cl), y de la Agrupación Los Nuevos Estandartes, valoró el simbolismo patrio de la iniciativa. "Este acto nos lleva no solo a un acto de homenaje, sino también a un acto de justicia para un soldado de Ñuble, que entregó más de 40 años de su vida al servicio de la patria y que hasta el día de hoy había pasado prácticamente desapercibido y desconocido entre las páginas de nuestra historia", afirmó, agregando que los chillanejos deben sentir orgullo por Vargas Pinochet, "que dejó su vida personal prácticamente en el anonimato por defender la bandera chilena hasta la muerte".

CEDIDA